
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA NÚMERO ONZE DE DOIS MIL E VINTE UM DO
CONSELHO DA FACULDADE DE CIÊNCIAS DA SAÚDE – CFS/FS, realizada no
dia primeiro de dezembro, de dois mil e vinte um, às dez horas, por meio
remoto. Estiveram presentes: Prof. Laudimar Alves de Oliveira, Diretor e Presidente
da mesa; Prof.ª Maria Cristina Soares Rodrigues, Vice Presidente da mesa; ENF –
Solange Baraldi; NUT – Prof.ª. Eliana dos Santos Leandro; ODT – Jacy Ribeiro de
Carvalho Junior; ODT – Prof.ª. Eliete Neves da Silva Guerra; DSC – Prof. Natan
Monsores de Sá; FAR – Prof.ª. Angélica Amorim Amato; PPGCF – Tais Gratieri; PPGCS
– Prof.ª. Pérola de Oliveira Magalhães Dias Batista; PPGSC – Prof.ª. Ximena Pâmela
Diaz Bermudez; PPGENF – Prof.ª. Aline Oliveira Silveira; PPGSC/Profissionalizante –
Prof. Gilberto Alfredo Pucca Júnior; PPGODT – Prof. Leandro Augusto Hilgert; PPGNH –
Prof.ª. Patrícia Borges Botelho; Presidente do Col. de Extensão da FS – Prof.ª. Silvia
Ribeiro de Souza; ENF – Prof.ª. Leides Barroso de Azevedo Moura; SERV. TÉC/SPG –
Kirla de Lima Nakayama; TEC/NUT – Rodrigo Martins da Silva; SERV. TEC/FAR –
Leonardo Sisinno de Abreu; Representante Discente – Jefferson Rodrigo dos Santos
Melo; Convidado – Ana Gabriela Câmara Batista. Justificaram ausência:  NUT –
Prof.ª. Kênia Mara Baiocchi de Carvalho; CCG/FS – Prof.ª Ana Valéria Machado
Mendonça; Rep. CEF/FS – Prof.ª. Flávia Silva Arbex Borim; DSC – Prof.ª. Daphne
Rattner; FAR – Prof.ª. Marília Barros; PPGCF – Prof. Guilherme Martins Gelfuso. O
professor Laudimar Alves de Oliveira deu boas vindas a todos,  iniciou à reunião às
10h 07, e solicitou a inclusão dos itens na pauta: 2.6 Solicitação de Banca
Examinadora de Concurso Público para Professor efetivo (Departamento de
Farmácia), Relatora: Eliana dos Santos Leandro (Processo SEI 23106.115530/2019-
97). 2.7 Extra Pauta: Apreciação Mestrado Profissional em Saúde Coletiva (PPGSC-
MP). Relatora: Angélica Amorim Amato (Processo SEI 23106.122615/2021-46). 2.8
Extra Pauta: Deliberação de Concessão de título de Doutor Honoris Causa a
Narayanaswamy Balakrishnan. Relatora: Daphne Rattner (Processo SEI nº
23106.087607/2021-46). 2.9 Extra Pauta: Apresentação do plano de trabalho para o
estágio probatório da Docente Rayssa Ferreira Zanatta do Departamento de
Odontologia da FS. Relatora: Patrícia Borges Botelho (Processo SEI nº
23106.105377/2021-12). Em deliberação foram aprovados a inserção dos itens na
pauta. A professora Pérola Oliveira solicitou a inclusão do processo
23106.130249/2021-07 para apreciação do Conselho da FS. Trata- se de
uma solicitação de aula presencial encaminhada pelo professor Marcílio Cunha do
PPGCS. O professor Laudimar esclareceu que conforme o Plano Geral para a
Retomada das Atividades, a UnB se encontra na etapa 02, e a FS está seguindo as
normas estabelecidas pela Universidade. Portanto, atividades que podem ser
realizadas remotamente devem ser realizadas neste formato. O professou frisou que
a discussão no âmbito do Conselho FS não entra no caráter pedagógico e mérito
acadêmico, pois quem delibera sobre o exercício de disciplinas são os fóruns
próprios, no caso os colegiados de pós graduação. Dessa forma não cabe ao
Conselho FS deliberar sobre a possibilidade de ter ou não uma disciplina, visto que
se trata de critério intrínseco de cada programa. Nesse contexto, no que tange a
questão sanitária, o Conselho FS poderá deliberar sobre os espaços em que estas
disciplinas estando sendo ofertadas, avaliando se os mesmos oferecem algum risco
às pessoas, e se os dispositivos de proteção individual e coletiva estão sendo
aplicados. 1- Referendamentos:  1.1 Solicitação de apoio financeiro para
execução do projeto "Fortalecimento das Salas de Situações de
Saúde"(Processo SEI 23106.099957/2021-55). 1.2 Solicitação de redistribuição
da servidora Adília Maria Vieira Bruno (Processo SEI 23106.117176/2021-50).
1.3 Solicitação de Licença para capacitação da professora Cristine Miron
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Stefani (Processo SEI 23106.005469/2020-12). 1.4 Indicação da servidora
Bruna Barbosa Fernandes (Representante da secretaria de Pós Graduação)
e Aline Oliveira Silveira (Coordenadora de Pós-graduação) para compor a
comissão de validação do sistema módulo de Stricto Sensu do SIGAA
(Processo SEI 23106.119196/2021-65). 1.5 Indicação para participação em
representação na Câmara de Direitos Humanos (CDH), vinculada ao
CONSUNI: Professoras Marie Togashi e Dirce Bellezi Guilhem (Processo SEI
23106.121590/2021-63). 1.6 Relatório das atividades referentes ao
afastamento para licença para capacitação da professora Djane Braz
Duarte (Processo SEI 23106.051389/2021-10). 1.7 Pronunciamento contrário do
Departamento de Odontologia (ODT) referente à solicitação de
redistribuição da servidora Fabrícia Araújo Pereira (Processo SEI
23106.090231/2021-57). 1.8 Credenciamento de Antônio Sérgio de Freitas
Ferreira como Pesquisador Colaborador Assistente junto ao Laboratório de
Educação, Informação e Comunicação em Saúde (Ecos/FS), do
Departamento de Saúde Coletiva (DSC) (Processo SEI 23106.094189/2021-43).
1.9 Atualização da composição do Comitê de Ética em Pesquisa com Seres
Humanos da Faculdade de Ciências da Saúde (CEP/ FS):  Profª. Karin
Eleonora Sávio de Oliveira (representa: NUT) e Prof. Carlo Henrique Goretti
Zanetti (representa: DSC) (Processo SEI 23106.129636/2021-92). 1.10
Solicitação de autorização para retorno de aulas práticas presenciais do
Curso de Especialização em Tecnologia de Medicamentos e
Cosméticos (Processo SEI 23106.112775/2021-87). Os referendamentos foram
aprovados por unanimidade. 2- Apreciações/Homologações: 2.1. Apreciação da
Ata da reunião ordinária número 10 de 2021, do Conselho da FS, realizada
no dia 03 de novembro de 2021, a ata foi aprovada com 2 abstenções. Ata
registrada no (Processo SEI 23106.014252/2021-76). 2.2. Deliberação retorno
presencial das atividades administrativas na UnB, conforme resolução do
Conselho de Administração nº 0051/2021, de 22 de novembro de
2021 (Processo SEI 23106.126992/2021-54). O professor Laudimar agradeceu o
trabalho da comissão, elogiou a presidente da comissão, professora Yrís Maria
Fonseca, que deu celeridade na produção da resolução, e solicitou marcar uma
reunião específica para deliberar sobre este tema, visto que essa questão exige
mais discussão e melhor análise. Nesse sentido o professor fez a proposição de duas
possíveis datas: opção 1) reunião extraordinária do CFS na sexta-feira dia
03/12/2021 ou opção 2) reunião extraordinária na segunda-feira 06/12/2021.
Encaminhamento: Item mantido em pauta. Os conselheiros decidiram que essa
questão será objeto de discussão no próximo dia 06/12 às 10h em reunião
extraordinária, a resolução elaborada pela comissão será encaminhada à
comunidade para amplo conhecimento, e quaisquer sugestões devem ser enviadas
ao e-mail: fsd@unb.br. 2.3. Deliberação proposta de regularização dos
calendários acadêmicos dos próximos semestres de 2022 e 2023. O
professor Laudimar informou que a proposta foi encaminhada pelos representantes
da FS ao CEPE e à comunidade FS. A professora Pérola Oliveira ressaltou que essa
proposta não se trata apenas do calendário acadêmico como convencionalmente é
aprovado, mas contempla a regularização do ano letivo em referência ao ano civil, a
fim de reduzir os prejuízos (institucionais, acadêmicos e administrativos). Ela
esclareceu que o Decano de Graduação, professor Diego de Oliveira, informou não
ser viável encurtar os 30 dias entre um semestre e outro. Isto por conta da
burocracia que é exigida no período de matrícula, caso a proposta atual não seja
acatada poderá se criar um outro problema, como o descompasso entre calendário
acadêmico e o calendário financeiro do governo. A professora salientou que essa
proposta será discutida no dia 09/12/2021 no CEPE. A professora Eliana dos Santos
disse que realizou uma consulta pelo whatsApp com alguns professores da Nutrição,
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e os mesmos manifestaram preocupação com o recesso, eles acharam curto o prazo
de 30 dias para que o SAA lance todas as menções e realize as matrículas, então a
sugestão foi de aumentar o prazo entre um semestre e outro para 45 dias. Outro
fator apontado pelos professores foi com relação a oferta do período de verão. O
professor Laudimar destacou que os representantes ouviram os questionamentos
apresentados pelos Conselheiros, e salientou a importância de que os
departamentos e respectivos colegiados discutam a proposta. Encaminhamento:
Proposições e sugestões diferentes da proposta apresentada deverão ser enviadas
por e-mail para que a direção possa consolidar e encaminhar aos representantes FS
no CEPE. 2 . 4 . Solicitação da Profa. Dra. Viviani Ruffo de
Oliveira para lotação em exercício provisório no Departamento de Nutrição
da Universidade de Brasília por motivo de transferência "ex-officio"
de cônjuge para Brasília. Relatora: Flávia Silva Arbex Borim (Processo SEI
23106.069586/2021-87). O professor Laudimar leu o parecer favorável ao exercício
provisório da Dra. Viviani Ruffo de Oliveira no departamento de Nutrição. Em
votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 2.5. Solicitação de abertura de
edital de concurso público para provimento de cargo efetivo da carreira de
Professor de Magistério Superior, proveniente do Departamento de Saúde
Coletiva (DSC). Relatora: Eliete Neves da Silva Guerra (Processo SEI
23106.118805/2021-69). A professora leu o parecer e informou que a solicitação se
encontra de acordo com o edital de condições gerais, portanto concedeu parecer
favorável à Minuta do Edital para o cargo de Professor Adjunto do Departamento de
Saúde Coletiva (DSC), FS, UnB – Campus Darcy Ribeiro. Deliberação: Aprovado por
unanimidade. 2.6. Extra Pauta: Apreciação Atualização da Banca
Examinadora do Concurso Público de Provas e Provas e Títulos para
selecionar candidatos para o cargo de Professor Magistério Superior no
âmbito do Departamento de Farmácia (FAR) . Relatora: Eliana dos Santos
Leandro (Processo SEI 23106.115530/2019-97). A professora Eliana leu seu parecer
favorável à indicação dos docentes titulares e suplentes para compor a Banca
Examinadora do Concurso Público para professor efetivo na área de Farmacologia,
ela ressaltou que composição da banca examinadora está de acordo com o
estabelecido pelo edital de condições gerais 01/2018 quanto ao número de docentes
internos e externos a UnB. Deliberação: aprovado por unanimidade. 2.7 Extra
Pauta: Apreciação Mestrado Profissional em Saúde Coletiva (PPGSC-MP).
Relatora: Angélica Amorim Amato (Processo SEI 23106.122615/2021-46). A
professora Angélica Amato informou que concedeu parecer favorável avaliando o
mérito do projeto. Entretanto, pontuou que o processo se encontra com pendências
documentais, esses ajustes foram mencionados em seu parecer (7453103)  e
também pelo DPI/DPA (7441337). Encaminhamento: Item mantido em pauta. Após
realizados os devidos ajustes o processo deverá retornar ao Conselho da FS para
deliberação. 2.8 Extra Pauta: Deliberação de Concessão de título de Doutor
Honoris Causa a Narayanaswamy Balakrishnan. Relatora: Daphne
Rattner (Processo SEI nº 23106.087607/2021-46). O professor Laudimar leu parecer
pelo fato de a relatora estar em período de férias. Em discussão, os Conselheiros
decidiram que não ficou clara a relevância, motivação e contrapartida para a UnB na
concessão do título. Item mantido em Pauta. 2.9 Extra Pauta: Apresentação do
plano de trabalho para o estágio probatório da Docente Rayssa Ferreira
Zanatta do Departamento de Odontologia da FS. Relatora: Patrícia Borges
Botelho (Processo SEI nº 23106.105377/2021-12). A professora Patrícia leu seu
parecer favorável visto que o plano de trabalho está de acordo com o previsto na
resolução CEP. O professor Leandro elogiou o trabalho da docente Rayssa Ferreira e
mencionou que ela recentemente foi credenciada para atuar nos programas de
Mestrado e Doutorado. Deliberação: Aprovado por unanimidade. 3- Informes: 3.1.
Recondução docente Guilherme Martins Gelfuso para mandato de 2 anos
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na função de Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências
Farmacêuticas (FCC) (Processo SEI 23106.116272/2021-81). O professor Laudimar
informou sobre a recondução. 3.2. Comissão Específica das atividades
administrativas de forma presencial: a comissão é integrada pelos
professores Yris Maria Fonseca-Bazzo (FAR), que exercerá a Presidência, e
Natan Monsores de Sá (DSC), pelos técnicos Alenicia de Franca Sousa
(ODT), Isabela Motta do Vale Sousa (ODT), Kirla de Lima Nakayama
Correa (SPG), Leonardo Sisinno de Abreu (FAR), Ívina Natalino do Carmo
(FAR), e Ana Gabriela Câmara Batista da Silva (Direção)  (Processo SEI
23106.126534/2021-15). O professor Laudimar agradeceu novamente o empenho
desta comissão e informou que foi criada em função da resolução CADE a respeito
do retorno do trabalho presencial decorrentes da instrução normativa do Ministério
da Economia. 3.3. Publicação do Ato da Reitoria nº 1097/2021 (doc. SEI
n º 7327774), que designa as docentes Pérola de Oliveira Magalhães e
Kênia Mara Baiocchi de Carvalho para as funções de membro titular e
suplente, respectivamente, do Conselho Universitário (Consuni), na
condição de representantes da Faculdade de Ciências da Saúde
(FS) (Processo SEI 23106.088531/2021-76). O professor Laudimar informou aos
conselheiros sobre a publicação do Ato da Reitoria nº 1097/2021 que designou as
docentes Pérola e Kênia para funções de membro titular e suplente do CONSUNI e
desejou um bom trabalho. O professor realizou um outro informe relacionado a
questão orçamentária, mencionou que houve um avanço na alocação de recursos e
praticamente já foi usado todo o recurso da matriz, há um resíduo que será utilizado
para a questão de obras emergenciais e principalmente para a questão dos
desconfortos causados pelas chuvas. O professor reforçou que a direção
incessantemente tem buscado tanto no CAD/UnB como na Reitoria, e também em
conjunto com a Faculdade de Medicina soluções mais efetivas para as infiltrações
nos prédios FS / FM . De acordo com a administração superior, falta um
planejamento da infraestrutura para incluir essas obras no calendário de obras da
Universidade. Nesse contexto, o professor sensibilizou os conselheiros para que
transmitam aos docentes, aos coordenadores de laboratórios, e a todos que na
medida do possível será viabilizada obras de intervenção nesses espaços. O
professor destacou , ainda , o avanço nas adequações já realizadas nos laboratórios
de graduação, sinalização dos espaços e na análise de ambientes realizada em
conjunto com a equipe da prefeitura da UnB e empresa Gênesis. A expectativa é de
que em janeiro possa ser realizado a inauguração desses espaços maiores. A
Professora Maria Cristina informou que estará em período de férias na próxima
semana, mas irá participar na modalidade de ouvinte na reunião extraordinária 06 a
ser realizada no dia 06/12/2021. Agradeceu o empenho que todos tiveram para se
adaptar a esse novo momento de exercício de trabalho remoto, ela desejou a todos
renovações das energias no mês de dezembro e boas festas. A professora Silvia
Ribeiro corroborou a fala da professora Cristina e lembrou a todos o trabalho que
vem sendo realizado com o processo da Inserção Curricular, mencionou que houve
nessa última semana uma reunião com o Decano de Graduação, professor Diego de
Oliveira, para falar acerca da minuta CEX, esse processo da Inserção continuará em
2022. A professora Leides Barroso informou que foi escolhida pela reitora para
compor o Comitê Acadêmico de Atenção Primária em Saúde, e a professora Odete
Torres pela Faculdade de Medicina, relatou que já houve 2 reuniões organizadas
pelo comitê que envolve o Uruguai, Brasil, Argentina, Universidades da América
Latina. O professor Laudimar elogiou e agradeceu a professora Leides pela
colaboração e trabalho que realiza. Os conselheiros parabenizaram a professora
Leides pela indicação.  Nada mais havendo a tratar, às 11h53, o Presidente deu por
encerrada a reunião, da qual eu, Luana Lima de Oliveira, Tec em Assuntos
Educacionais, lavrei a presente Ata, que assino juntamente com a Presidente da
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mesa, Laudimar Alves de Oliveira. 

 

Documento assinado eletronicamente por Laudimar Alves de Oliveira,
Presidente do Conselho da Faculdade de Ciências da Saúde, em
09/12/2021, às 19:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na
Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.
Documento assinado eletronicamente por Luana Lima de Oliveira, Técnico(a)
em Assuntos Educacionais da Faculdade de Ciências da Saúde, em
10/12/2021, às 13:37, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na
Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 7472602 e o código CRC 5A9BC226.

Referência: Processo nº 23106.014252/2021-76 SEI nº 7472602
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